
現在の10校を廃止

し施設一体型の小

中一貫校（義務教

育学校）に統合す

る、今回の計画を

いつ知りましたか

小中一貫校
に統合する
計画につい
てどう思い
ますか

小中一貫校に
統合する計画
についてどの
程度わかって
いると感じま
すか

この小中一貫
校に統合する
計画につい
て、市の説明
は十分だと感
じています
か。

小中一貫
校に統合
する計画
につい
て、もっ
と学んだ
り、話し
合ったり
する場が
必要だと
思います
か

小中一貫校に統合する計

画について、どんな疑問

や不安がありますか。

「牧之原市の小中一貫校（義

務教育学校）を考える会」

で、今後の学習会のテーマと

して取り上げてもらいたい

テーマを教えてください。

性別 ご年齢 小学校

区

1

2022/7/9 11:27 2019年より前 かなり不安
である

まあわかって
いる

十分ではない 必要であ
る

なぜ、統合しなくてはな
らないのか、子どもたち
は？地域は？など市民合
意がないまま、進めてい
る計画に、憤りを感じて
いる。

地域の学校を守るには？
市のことは、自分たちで決め
よう？

女性 70代以
上

川崎

2

2022/7/9 14:47 2022年（今年） まあ不安で
ある

よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

よくわからないし　自分
の母校がすべてなくなっ
てしまうのは、寂しいで
す。
子供達も大きな学校が合
う子ばかりではないと思
います。

なぜ今この動きが必要なので
しょか.?

女性 60代 川崎

3

2022/7/11 11:20 2022年（今年） まだわから
ない

あまりわから
ない

どちらともい
えない

必要であ
る

イジメを含め統率のとれ
る教育ができるか？
落ちこぼれを作らないで
質の高い教育ができる
か？

将来にどんな職業に就きたい
かなど広い視野に目を向けら
れるよう教育してほしい。

女性 60代 坂部

4
2022/7/11 18:57 2020年（一昨年） まあ不安で

ある
よくわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

個に対応した支援が出来
るのか詳しく提示して欲
しい

女性 40代 牧之原



5

2022/7/11 20:15 2021年（昨年） かなり不安
である

まあわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

多方面の専門家を交えた
話し合いが必要。
子どもの事についての話
し合いは、牧の原の未来
についての話し合い。
もっと丁寧で慎重である
べき。
素人だけに任せるのは危
険。

子どもの自尊心を育てる環境
としての学校のあり方。
世間知らずな学校の先生たち
に対する教育について。
未来に必要とされる学校教育
(多様な学び)とは。
市民を巻き込んだ活動の先駆
例。

女性 40代 坂部

6

2022/7/11 20:44 2021年（昨年） かなり不安
である

よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

大人の都合で進めるので
はなく、主役は子ども達
です。これを良いきっか
けとして学校の在り方等
を再確認にし、時代の
ニーズに合わせた学校に
して欲しい。勉強だけで
はない子ども達が楽しく
過ごせる明日も行きたい
と思える学校にして欲し
いです。

女性 60代 牧之原
市外

7
2022/7/11 20:57 2020年（一昨年） まあ期待し

ている
まあわかって
いる

どちらともい
えない

必要であ
る

規模とクラス編成
地域と学校の関わり

地域と学校の関わりについて 女性 50代 川崎

8
2022/7/11 21:54 2020年（一昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

どちらともい
えない

必要であ
る

女性 40代 地頭方

9
2022/7/12 11:44 2021年（昨年） まだわから

ない
よくわからな
い

十分ではない まあ必要
である

通学方法や一人一人に丁
寧な関わりができるのか
気になります

少子高齢化のなかでどのよう
に子供の教育をしていくのが
良いか

女性 70代以
上

坂部

10
2022/7/12 19:00 2021年（昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

あまり十分で
はない

まあ必要
である

統合した場合の具体的な
組織など､現在との違いな
ど

学校､親､子供､それぞれの負担 女性 60代 川崎

11

2022/7/12 19:12 2022年（今年） まあ不安で
ある

あまりわから
ない

十分ではない 必要であ
る

子供達を主体に考えてい
るのか？市の職員と教育
者と協議しているのか。
子供達の不安を聞いてい
るのか。説明不足では。

教員の人数と一貫校の児童の
目標について。

男性 60代 川崎



12
2022/7/12 19:18 2021年（昨年） まあ不安で

ある
まあわかって
いる

どちらともい
えない

必要であ
る

女性 70代以
上

牧之原
市外

13
2022/7/12 19:36 2021年（昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

あまり十分で
はない

必要であ
る

女性 70代以
上

細江

14

2022/7/12 19:54 2020年（一昨年） まだわから
ない

よくわからな
い

十分ではない まあ必要
である

いじめや登校拒否があっ
たときに転校することが
できないので、逃げ場が
ないのでは？と思いま
す。
学校が合わなかった時、
海外のようにすぐに転校
できる体制があればいい
のになと思います。

上記に回答したことと一緒で
す。

女性 30代 川崎

15

2022/7/12 21:22 2021年（昨年） まあ不安で
ある

あまりわから
ない

どちらともい
えない

必要であ
る

どんな人にとっても良い
ものであるかわからない
のに、大きな学校を作っ
て、もし不都合があった
場合後戻りできない

デメリットについての対応

普段の生活の中で子育て世代
は時間をとって
なかなか話を聞きに行けない
ので、学校行事の中で意見交
換をしたり、小中一貫校につ
いての説明をするなど連携を
とって知る機会をもらえると
ありがたい。

女性 40代 地頭方

16

2022/7/12 21:52 2021年（昨年） まだわから
ない

あまりわから
ない

あまり十分で
はない

まあ必要
である

この計画の是とする意見
と非とする意見をそれぞ
れ隠さず広報して欲し
い。

9年間の教育で牧之原市はど
んな児童生徒に育てていきた
いのか？学力や体験学習など
目標とする姿は？…など。
ハード面だけでなくソフト面
の取り組みを掘り下げてほし
い。

女性 70代以
上

川崎

17
2022/7/12 22:06 2021年（昨年） まあ期待し

ている
まあわかって
いる

まあ十分であ
る

まあ必要
である

療育 女性 40代 地頭方

18
2022/7/13 0:58 2019年より前 まだわから

ない
まあわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

通学について 学習の取り組み 女性 50代 川崎



19

2022/7/14 15:44 2020年（一昨年） かなり不安
である

よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

立地場所が納得いかな
い。
統合の選択肢をもっと市
民に提示してほしい。
地域とのコミニティーに
ついては現状を更に充実
していけばいいと思う。
統合すれば地域とかけ離
れるのでは。等まだまだ
沢山有ります。

女性 60代 菅山

20
2022/7/14 20:58 2019年より前 まだわから

ない
まあわかって
いる

まあ十分であ
る

まあ必要
である

女性 40代 相良

21

2022/7/15 20:53 2020年（一昨年） まだわから
ない

まあわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

はたして、牧之原市規模
の自治体にふさわしいの
か。
市の説明では、いいこと
ばかり並べているが、問
題点についての解決策な
ど実際に再編した場合の
シュミレーションが不十
分。
地域で子どもを育てよ
う、という住民の意識が
低下するのではないか、
心配する。

現役の教師の意見 女性 60代 相良

22
2022/7/16 11:25 2021年（昨年） まあ期待し

ている
まあわかって
いる

まあ十分であ
る

まあ必要
である

女性 50代 川崎

23
2022/7/17 13:00 2022年（今年） かなり期待

している
よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

女性 60代 菅山

24
2022/7/17 18:14 2022年（今年） まだわから

ない
あまりわから
ない

十分ではない 必要であ
る

男性 40代 菅山

25
2022/7/17 18:15 2022年（今年） まあ期待し

ている
あまりわから
ない

まあ十分であ
る

まあ必要
である

男性 10代 菅山

26
2022/7/17 19:29 2022年（今年） まだわから

ない
まあわかって
いる

どちらともい
えない

まあ必要
である

女性 40代 菅山



27

2022/7/18 11:34 2021年（昨年） かなり不安
である

あまりわから
ない

十分ではない 必要であ
る

統合された、他地域の現
状を知らない。メリット
ばかりが強調されても必
ずデメリットもあると思
うので、その話し合いが
無いのが不安である。

女性 40代 牧之原
市外

28
2022/7/18 12:48 2022年（今年） まだわから

ない
よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

女性 40代 牧之原

29
2022/7/18 13:42 2021年（昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

どちらともい
えない

必要であ
る

女性 30代 牧之原
市外

30
2022/7/18 16:03 2021年（昨年） まだわから

ない
まあわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

女性 50代 萩間

31

2022/7/18 16:09 2019年より前 まあ期待し
ている

まあわかって
いる

十分ではない 必要では
ない

青写真ができていると思
います。今反対賛成言っ
てもムダな、きが致しま
す。

女性 60代 菅山

32
2022/7/18 16:20 2019年より前 まだわから

ない
あまりわから
ない

あまり十分で
はない

必要であ
る

女性 40代 牧之原
市外

33

2022/7/18 16:20 2021年（昨年） まだわから
ない

あまりわから
ない

どちらともい
えない

まあ必要
である

小学校の先生、中学校の
先生と別に配置されます
か？免許のある先生は
どっちの先生もしたりす
るのかな？友達関係で子
どもがずっと同じ学校は
安心でもあるけど、嫌
だった時は９年苦痛だっ
てことですよね？そこは
不安ですね！

中学校に上がったというけじ
めというか自覚が持てる配慮
をしてもらえるのか？
ずっと同じ仲間て9年間そし
て急に高校でそこから出る人
間関係の作り方を一貫校でど
う育てていくか？

女性 40代 地頭方

34

2022/7/18 18:47 2022年（今年） かなり不安
である

よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

いつ地震が有るか分から
ないから海の近くではな
い所に持って行って欲し
い
今のままでもいいと思う

女性 60代 菅山



35
2022/7/18 18:51 2020年（一昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

まあ十分であ
る

まあ必要
である

通学の仕方 女性 40代 相良

36

2022/7/18 21:53 2020年（一昨年） まあ不安で
ある

あまりわから
ない

どちらともい
えない

まあ必要
である

今の小規模の小学校の良
さがあると思うが、統合
すると人数が増えるの
で、子どもたちの人間関
係などが心配。
通学は徒歩には徒歩の良
さがある。小学校が遠く
なるので、バス通学にな
るのが心配。

子どもたちが安心、安全に過
ごせる学校

女性 20代 萩間

37

2022/7/19 8:09 2019年より前 かなり不安
である

あまりわから
ない

あまり十分で
はない

必要であ
る

現在も不登校児や保健室
登校など、心のケアが必
要な子がたくさん居るよ
うです。
一貫校になるとクラス数
や一クラスの人数も増
え、そんな子供たちがま
すます置き去りにされて
しまうのではないか？
そんな子たちへの対応が
できる、職員配置や専用
の場など考えているか？

一人一人の子どもたちへの温
かい画期的な取り組みを一貫
校の柱としていくために！

これから一貫校に通学するで
あろう保護者達への説明や学
習会を、園や学校単位で行っ
ていって周知や意見が出せる
場を設けて欲しい！

女性 60代 相良

38
2022/7/19 8:19 2019年より前 まだわから

ない
よくわからな
い

あまり十分で
はない

必要であ
る

男性 60代 菅山



39

2022/7/19 21:44 2019年より前 まあ期待し
ている

あまりわから
ない

どちらともい
えない

まあ必要
である

地域の良さが発揮出来な
くなるのでは？
小学校から中学校に変わ
る時、制服はどうなるの
ですか？
イメージとしては、小学
校と中学校が同じ敷地に
収まるだけですか？それ
とも、カリキュラム等、9

年という単位で考えられ
る様になるのですか？
運動場が2つになるのです
か？

先生方はどのようになってい
くのか？

女性 40代 勝間田

40

2022/7/21 13:20 2019年より前 まあ期待し
ている

あまりわから
ない

どちらともい
えない

まあ必要
である

学習会のテーマに相応しいか
わかりませんが、いつも感じ
ていることに、給食の残食が
どうしたら少なくなるのか
な、と思います。
小学校に勤務していますが、
残った給食を見ると「これだ
けの食べ物があったらどれだ
けの人のお腹が満たされるだ
ろう。」といつも思います。
給食を作るシステム？お金の
流れとかよくわかりません
が、凄く勿体ないなと思いま
す。何か良いやり方はないも
のかと思います。

女性 40代 勝間田

41

2022/7/21 17:59 2020年（一昨年） かなり期待
している

あまりわから
ない

どちらともい
えない

あまり必
要ではな
い

通学はどうなるのか
海から近いので高台に建
ててくれるのか
もっと早く小中一貫にし
てほしい

もっと市民にこのような形で
意見をきいてほしい

女性 30代 地頭方



42

2022/7/22 12:44 2021年（昨年） まだわから
ない

まあわかって
いる

あまり十分で
はない

必要であ
る

場所について、地震や津
波の観点から、予定場所
が高台なのはわかるがわ
ざわざ海の方へ作る理由
がわからない。

女性 30代 萩間

43

2022/7/22 14:37 2020年（一昨年） まあ期待し
ている

まあわかって
いる

十分ではない 必要であ
る

牧之原市が実施した
フォーラム（講演会とパ
ネルディスカッション）
は、義務教育学校を推進
するための説明（既成事
実化）に過ぎず、肯定派
のディスカッションで
あった。現場の先生方か
ら出されている疑問や不
安に対して、市教委は誠
実に説明したり協議すべ
きであると思う。
賛成、推進派だけの集会
の開催だけでなく疑問を
持っている人たちとの対
話の場面を設け、牧之原
市民に公開していくこと
は必須と考えます。

義務教育学校の青写真に対し
て、疑問に思うこと、要望を
出し合い考えをまとめる会を
持ち、ここでの意見を集約し
て市当局に渡し、公開討論会
を要望していく。

男性 60代 勝間田

44
2022/7/22 17:16 2021年（昨年） かなり不安

である
よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

女性 30代

45
2022/7/22 18:05 2019年より前 かなり不安

である
まあわかって
いる

どちらともい
えない

必要であ
る

歩いて通えない地域の子
どもたちはどのようにし
て通うのか

女性 60代 地頭方

46
2022/7/26 20:50 2022年（今年） かなり不安

である
あまりわから
ない

十分ではない 必要であ
る

男性 50代 細江

47

2022/7/27 21:38 2021年（昨年） まだわから
ない

よくわからな
い

十分ではない 必要であ
る

一貫校にして、子供達の
メリットは？
通学が大変になるので
は？

女性 50代 菅山



48
2022/7/28 18:35 2020年（一昨年） まだわから

ない
あまりわから
ない

あまり十分で
はない

必要であ
る

通学時間、方法 女性 60代 萩間

49
2022/7/29 6:51 2020年（一昨年） まだわから

ない
よくわからな
い

どちらともい
えない

まあ必要
である

女性 40代 萩間

50

2022/7/29 13:15 2019年より前 まだわから
ない

あまりわから
ない

どちらともい
えない

まあ必要
である

計画を推進する委員会

で、委員となる方の構成

比率を知りたい(教育界

○%、実業界○%など)

男性 40代 菅山

51

2022/8/8 23:53 2022年（今年） まだわから
ない

よくわからな
い

あまり十分で
はない

まあ必要
である

通学が遠くなる、新しい
校則や規則が子供たちに
合うか不安、

映画「夢みる小学校」が気に
なってます。牧之原市で上映
会してもらいたい、参考にで
きそうなら取り入れてもらい
たい。
根本的に新しい改革を期待す
る

女性 40代 細江


